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O secretário de Estado da 
Agricultura e Pecuária, Valdir 
Colatto, participou de reunião 
convocada pelo secretário Exe-
cutivo do Conselho de Desen-
volvimento e Integração Sul 
(Codesul), Orlando Pessuti, na 
terça-feira, 11. O encontro on-
line contou com a presença de 
representantes do Mato Grosso 
do Sul, Paraná e Rio Grande do 
Sul para debater as ações de aju-
da aos atingidos pelas enchentes 
no Estado Gaúcho. A próxima 
reunião está marcada para 19 de 
junho. Em mais uma mobiliza-
ção entre os estados, os líderes do 
setor da agricultura dialogaram 
para ampliar e avançar nas ações 
de auxílio aos agricultores atingi-
dos pelas fortes chuvas.

A Semae abre Processo Se-
letivo para contratação de 35 
profissionais em caráter tempo-
rário, para atuação nas áreas da 
Semae como: gestão de recursos 
hídricos, educação ambiental, 
planejamento ambiental, clima, 
energia e economia verde. Os 
contratos serão firmados pelo 
período de 12 meses, prorrogá-
veis por mais 12.   As inscrições 
serão de 00h01 de 18 de junho 
a 3 de julho até às 23h59. Não 
será cobrada taxa de inscrição. 
As vagas disponíveis são para os 
cargos de Engenheiro, Geólogo, 
Biólogo, Geógrafo, Administra-
dor, Contador, Economista e 
Técnico em Contabilidade, con-
forme estabelecido no quadro 
de vagas constantes no Edital.

Os Sistemas de Informações 
sobre Mortalidade (SIM) e 
Nascimentos, importantes fon-
tes de informação para o plane-
jamento e avaliação das ações 
de saúde, são temas de uma ca-
pacitação para servidores que a 
Secretaria de Estado da Saúde 
(Sesa) promove de 11 a 13 de 
junho, em Curitiba. O curso 
tem como objetivo aprimorar 
o conhecimento dessas ferra-
mentas, fundamentais para o 
cálculo de diversos indicado-
res epidemiológicos, subsidiar 
a análise de situação de saúde, 
além de serem essenciais para o 
planejamento e tomada de de-
cisão em saúde pública. O cur-
so acontece na ESPP, e é pro-
movido pela DVIEP da Sesa.
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Em junho, o programa 
MON na Escola, voltado a pro-
fissionais da educação, realiza 
mais um encontro presencial. 
Dessa vez, será para dialogar so-
bre o material de apoio referente 
à coleção asiática, recentemente 
desenvolvido pelo Museu Oscar 
Niemeyer com o propósito de 
compartilhar as experiências e o 
repertório educativo existentes 
no Museu. A ação acontecerá 
no dia 19 de junho, em duas ses-
sões: às 10h e às 14h, no miniau-
ditório, localizado no subsolo 
do MON. A atividade é gratui-
ta, mas é necessário a inscrição 
prévia. O conteúdo de apoio 
baseia-se em obras da mostra 
“Ásia: a Terra, os Homens, os 
Deuses”, em exposição na Sala 5.
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Enchentes impactam a saúde mental
A população de Porto Alegre, 

especialmente aqueles com renda 
familiar inferior a R$1,5 mil, en-
frenta níveis elevados de ansieda-
de, depressão e síndrome de bur-
nout após as chuvas e inundações 
que atingiram a cidade a partir do 
final de abril. Em contrapartida, 
pessoas com renda familiar acima 
de R$10 mil apresentaram me-
nores índices desses problemas 
de saúde mental.

Os efeitos das enchentes na 
saúde mental dos moradores estão 
sendo estudados por psiquiatras 
do Hospital de Clínicas de Porto 
Alegre, em parceria com a Facul-
dade de Medicina da Universida-
de Federal do Rio Grande do Sul 
(UFRGS) e com apoio da Rede 
Nacional de Saúde Mental (Re-
nasam). A pesquisa começou em 
meados de maio e já revela dados 
preliminares significativos.

Segundo os resultados ini-
ciais, a ansiedade está presen-
te em 100% das pessoas com 
renda familiar abaixo de R$1,5 
mil, enquanto atinge 86,7% da-

quelas com renda familiar su-
perior a R$10 mil. Em relação à 
depressão, 71% dos indivíduos 
do grupo de menor renda são 
afetados, comparado a 35,9% 
do grupo com maior renda. A 
síndrome de burnout, carac-
terizada por estresse, exaustão 
extrema e esgotamento físico, 
afeta 69% das pessoas com ren-
da menor e 47% das com renda 
mais alta.

Os dados foram coletados 
por meio de um questionário 
online auto preenchido, acessí-
vel através de convites enviados 
pelo WhatsApp e de QR codes 
distribuídos em locais públicos 
como o Hospital de Clínicas e 
abrigos. A pesquisa pretende 
continuar por um ano, incluin-
do acompanhamento periódi-
co da saúde mental de alguns 
participantes.

De acordo com a psiquiatra 
Simone Hauck, coordenadora 
do estudo, o objetivo é utilizar 
essas informações para desen-
volver estratégias de cuidado 
para a saúde mental da popu-
lação afetada e apoiar a for-
mulação de políticas públicas. 
Hauck destacou a importância 
de um tratamento precoce para 
o estresse pós-traumático, que 
se torna mais difícil de tratar 
com o tempo.

A pesquisa foi aprovada 
pelos comitês de ética científi-
ca do Hospital de Clínicas de 
Porto Alegre e da prefeitura. 
Médicos e pesquisadores estão 
realizando o trabalho de for-
ma voluntária. As autoridades 
esperam que a divulgação dos 
primeiros resultados incentive 
mais pessoas a participar da 
pesquisa, aumentando a com-
preensão sobre o impacto das 
enchentes na saúde mental da 
população e contribuindo para 
a melhora das políticas de saú-
de pública.
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Criciúma sedia conferência

7,8 mil vagas abertas em SC

Celesc leva ajuda ao RS

300 creches novas

Copel investe R$ 60 milhões

O Colégio Estadual Nova 

Esperança, localizado em 

Nova Esperança do Sudo-

este, conquistou o primei-

ro lugar na 6ª edição das 

Olimpíadas Matific 2024, 
uma das principais com-

petições escolares de ma-

temática digital do mun-

do. O torneio, realizado de 

20 a 24 de maio, envolveu 

mais de 2 milhões de es-

tudantes do Ensino Fun-

damental de mais de 3 

mil escolas públicas e pri-

vadas em todo o Brasil. A 

competição utiliza a pla-

taforma Matific, uma fer-
ramenta digital de apren-

dizagem implementada 

na rede estadual de ensi-

no do Paraná desde 2021. 

A equipe do Colégio Es-

tadual Nova Esperança, 

composta por cerca de 

80 alunos, foi premiada 

em uma cerimônia online 

transmitida pelo canal da 

Matific no YouTube. Além 
das medalhas, os vence-

dores receberam uma 

premiação de R$15 mil. O 

professor Getúlio Evandro 

Martins, coordenador do 

grupo, atribuiu a vitória 

ao trabalho contínuo e ao 

engajamento dos estu-

dantes. 

Nesta terça e quarta-feira, 

11 e 12, foi realizada a Con-

ferência Macrorregional de 

Gestão do Trabalho e da 
Educação na Saúde do Sul, 

em Criciúma. O encontro, 

que ocorreu na Unesc, 

reuniu 130 participantes, 

entre delegados, convida-

dos e a comissão organi-

zadora.  Os encontros ma-

crorregionais fazem parte 

das etapas de preparação 

para a Conferência Esta-

dual, que será realizada 

entre os dias 9 e 11 de julho, 

em Florianópolis. No total, 

são sete conferências ma-

crorregionais, sendo que 

já foram realizadas as do 

Meio-Oeste e Serra (Cam-

pos Novos), do Vale do Ita-

jaí (Blumenau) e da Foz do 

Rio Itajaí (Itajaí).

O Sistema Nacional de 

Emprego (Sine) tem 7.867 

vagas de emprego nesta 

semana em Santa Catari-

na. As oportunidades de 

trabalho estão disponí-

veis em todas as regiões 

do estado e 318 delas são 

para pessoas com defici-
ência (PcD). Para concor-

rer a uma das vagas, os 

candidatos devem pro-

curar uma das mais de 

140 unidades no estado. 

Para realizar o cadastro é 

necessário apresentar do-

cumentos pessoais, como 

RG, CPF e carteira de tra-

balho. Outra possibilida-

de é o acompanhamento 

das vagas via aplicativo do 

Sine Fácil, que pode ser 

baixado no smartphone 

ou tablet.

As duas frentes de traba-

lho da Celesc que atua-

ram na recomposição do 

sistema elétrico no Rio 

Grande do Sul, devastado 

pelas enchentes de maio, 

ajudaram a restabelecer 

a energia em bairros de 

Porto Alegre e de 35 co-

munidades daquele Esta-

do. Após a empreitada de 

sucesso, os técnicos que 

ajudaram nessas ocorrên-

cias encerraram a missão 

e retornaram recente-

mente. A primeira equi-

pe a chegar ao RS atuou 

nos municípios do Vale 

do Taquari, uma das re-

giões mais afetadas pelas 

cheias e deslizamentos, 

e completou mais de 60 

serviços de campo em 35 

comunidades. 

Os 258 municípios elen-

cados para receber as uni-

dades das creches do pro-

grama Infância Feliz têm 

a próxima quarta-feira, 19 

de junho, para fazerem 

suas adesões. O repasse 

dos recursos será na mo-

dalidade fundo a fundo. O 

programa foi anunciado 

nesta semana pelo gover-

nador Carlos Massa Rati-

nho Junior e contempla 

a construção de 300 cre-

ches no Estado para aten-

der crianças de 0 a 3 anos. 

Com investimento de R$ 

391,4 milhões, é o maior 

pacote da história voltado 

à infraestrutura de educa-

ção infantil do Paraná e o 

maior do País.

A Copel está investindo 

R$ 60 milhões na constru-

ção de uma nova subes-

tação em Campo Mourão, 

no Centro-Oeste do Para-

ná. O empreendimento 

atenderá diretamente 24 

mil ligações de energia no 

município, e também nas 

vizinhas Araruna e Farol. 

Com 40% da obra conclu-

ída, a unidade vai fortale-

cer o sistema regional, por 

meio da interligação pre-

vista com outras duas su-

bestações, em alta tensão 

(138 mil volts). Estas cone-

xões formam um anel que 

garante redundância ao 

sistema, reduzindo o ris-

co de desligamentos de 

grande proporção.
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Escola do Paraná vence 
Olimpíada de Matemática

SC e Hungria fortalecem 
laços em encontro oficial

O governador de Santa Ca-
tarina, Jorginho Mello, recebeu o 
embaixador da Hungria no Brasil, 
Miklós Halmai, no Centro Admi-
nistrativo do Estado. O encontro, 
ocorrido na tarde de terça-feira, 
11, teve como principal objetivo 
fortalecer as relações bilaterais 
entre Santa Catarina e a Hungria, 
explorando oportunidades de 
cooperação nas áreas de comércio, 
educação, cultura e tecnologia.

Durante a reunião, o governa-
dor destacou a relevância das par-
cerias internacionais para o desen-
volvimento econômico e social de 
Santa Catarina. Ele afirmou que o 
estado possui um ambiente favorá-
vel para investimentos estrangei-
ros, com uma economia diversifi-
cada e uma infraestrutura robusta. 

“Nossa relação é muito boa e 
respeitosa com o povo da Hun-
gria. Essa reunião de hoje só fez 
a gente se aproximar ainda mais. 
Temos muitos aspectos que po-
dem contribuir com o país eu-
ropeu, assim como eles são des-
taque em várias áreas e podem 
contribuir ainda mais para o 
desenvolvimento de Santa Cata-
rina. Com certeza vamos colher 
bons frutos”, declarou Mello.

O embaixador Miklós Hal-
mai, por sua vez, expressou o in-
teresse da Hungria em estreitar 
os laços com Santa Catarina. Ele 
mencionou que seu país está em 
busca de novos mercados e par-

ceiros comerciais, e vê no estado 
catarinense um potencial signifi-
cativo para colaboração mútua. 
Halmai também enfatizou a im-
portância de intercâmbios cultu-
rais e educacionais, sugerindo a 
possibilidade de programas con-
juntos entre instituições de ensi-
no húngaras e catarinenses.

“Estamos aqui para desenvol-
ver relações em vários aspectos. 
Empresas húngaras querem in-
vestir no Brasil e Santa Catarina 
tem muito potencial para rece-
bê-las. Temos ótima experiência 
em saneamento básico e tecno-
logia e podemos contribuir com 

a troca de experiências e novos 
negócios. Eu recebi só elogios 
da questão econômica, do povo 
batalhador, da segurança do es-
tado. As semelhanças são muitas 
e muito boas para expandir em 
diversas áreas”, destacou Halmai.

Ao final do encontro, ambos 
os líderes manifestaram otimismo 
quanto ao futuro das relações en-
tre Santa Catarina e Hungria. O 
governador e o embaixador con-
cordaram em dar continuidade às 
conversas e explorar mais detalha-
damente as áreas de interesse co-
mum. A reunião foi considerada 
um passo importante para a cons-

trução de uma parceria duradoura.
O secretário de Estado da Ar-

ticulação Internacional, Juliano 
Froehner Froehner ressaltou a 
importância da cooperação com 
a Hungria, mencionando que 
já existe uma empresa húngara 
atuando em Chapecó no ramo de 
biotecnologia. “É uma área impor-
tante para o nosso agronegócio e 
expande a participação interna-
cional do nosso estado. A intenção 
desse tipo de encontro é fomentar 
ainda mais os laços e promover 
uma aproximação comercial e de 
negócios ainda maior com a Hun-
gria”, reforçou Froehner.

Reunião discutiu cooperação em comércio, educação e tecnologia
Eduardo Valente / SECOM

Governador recebe embaixador da Hungria para debater parcerias e cooperação técnica


